
一般質問順序表 

 

令和３年６月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 防災・減災の取り組みについて 
 ① 避難対策の充実について 
 ② 備蓄品の有効活用について 
 ③ エコノミークラス症候群の対策について 
 ④ 防災教育について 
２ ペットの災害対策について 
① 災害時のペットとの同行避難について 

 ② ペット防災手帳について 
３ 市民の健康づくりについて 
 ① 子宮頸がんの予防について 
 ② 特定健康診査について 

  

２ １ 地域防災計画について 
① 防災・減災への取り組みについて 

 ② 協働について 
 ③ 感染症対策について 
 ④ 避難所運営について 
 ⑤ 復興事業について 
 ⑥ ペット管理について 
 ⑦ 要支援者の個別計画について 
２ パーキング・パーミット制度について 
① 立川市が管理する駐車場の混雑状況について 
② 優先駐車場への考え方について 

 ③ パーキング・パーミット制度の導入について 
３ 審議会のありかたについて 
 ① 審議会委員の構成について 
 ② 審議会委員の募集方法について 
 ③ 審議会の参加方法について 

  

一問一答 
 

 
公 明 党 

 

12    門 倉 正 子 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

６   対馬ふみあき 

プロジェクター

 



３ １ コロナ禍におけるスポーツ行政について 
 ① 屋内・屋外体育施設の利用について 
 ② 市民体育大会の開催について 
 ③ 緊急対応について 
２ ワクチンの優先接種について 
 ① 優先度の考え方について 
 ② 余ったワクチンについて 
３ 民間住宅耐震化促進事業について 
 ① 今までの対策について 
 ② 今後について 
４ 市史編さん事業について 
 ① 事業概要について 
 ② 今後について 
５ 湧水量調査について 
 ① なぜ渇水期に調査できないのか 

  

４ １ 申請主義からの転換とプッシュ型情報提供の強化 
 ① 子育てに関する今後の総合的、包括的な支援体制に

ついて 
 ② 子育て関係事業の受付窓口における情報連携の現状

について 
 ③ プッシュ型情報提供のための人と AI の役割につい

て 
 ④ チャットボットの活用と職員の負担軽減について 
 

  

５ １ 鳥獣害について 
 ① アライグマ、ハクビシン 
 ② カラス、鳩 
 ③ 地域猫活動の現状 

 ④ 犬の糞尿マナー 
２ 競輪事業の将来像 
 ① コロナ禍での運営状況 
 ② 今後の見通し 
 ③ 施設改修計画 

   

プロジェクター

 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 

10    江 口 元 気 

プロジェクター

 

一問一答 
 

 

 
民主・市民 
フォーラム 

 

15    伊 藤 大 輔 

プロジェクター

 

一問一答 
 

 

 
民主・市民 
フォーラム 

 

 ３   わたなべ 忠司 

プロジェクター

 



６ １ 新型コロナウイルス感染症対策について 
① 換気の見える化について 

・ 学校ならびに公共施設への二酸化炭素(CO2)濃度を

測るセンサー機器の設置について 
・ 飲食店をはじめ人が集まる施設へのセンサー機器設

置補助や機器の貸付について 
・ 一般家庭へのセンサー機器設置の推奨について 

２ ゼロカーボンシティの表明について 
① 早期の表明について 

３ 公園施設管理運営の民間委託導入について 
 ① 他自治体の民間委託の実態について 
② 民間委託の導入について 
③ PARKFUL(パークフル)ツールの活用について 

  

７ １ 子育て支援について 
 ① 医療費無料化の所得制限撤廃について 
 ② 多様な働き方に伴う、預かり保育について 
 ③ 学童保育について 
２ 公園のあり方について 
 ① 喫煙所化している「50 周年いこいの場」について 
 ② 利用の進まない「緑町公園」について 
３ 栄町の課題について 
 ① 地区図書館を栄町に設置できないか 
 ② 「さかえ緑地」の樹木の剪定は標準化すべきではな

いか 
４ 教育現場の課題について 
 ① 就学援助の入学準備金は、中途(２年生以降)の場合も

支給すべきではないか 
 ② 「置き勉」の実態はどのようになっているのか 
５ 立川市民科の教科化について 
 ① 市民科の教科化の設置目的は 
 ② 授業時間はどこから捻出されるのか 
 ③ 保護者、教員、学校運営協議会など広く市民が納得

できる教科化になるのか 

  

一括質問 
 

 

 
民主・市民 
フォーラム 

 

 14   大 石 ふみお 

一括質問 
 
 
 

 

 
公 明 党 

 

25    伊 藤 幸 秀 



 ８ １ 富士見町地域(第四小学校圏域)の待機児童対策と感染

症予防対策について 
 ① 待機児童の現状と西立川児童会館の使用状況 
 ② 「ランドセル来館」とは一体何なのか 
 ③ 施設の在り方について、市の方針と現実問題 
 ④ 地域全体で子育てすることを実現するために 
２ 専門家を活用することでより市の業務の効率化を～費

用対効果を考える 
 ① 市長のこれまでの財政健全化施策への評価 
 ② 「餅は餅屋」の効果～スモール行政を進めるために、

土地家屋調査士等専門家の活用を 
 ③ 行政には行政にしかできないことを～本市の見解は 

  

９ １ 東京オリンピック・パラリンピックについて 
 ① コロナ感染の収束が見通せないもとでの開催につい

て 
 ② 子どもたちの観戦動員について 
 ③ 立川市が行うイベント等について 
２ コロナ禍のごみ問題について 
 ① ごみ減量の取り組みの現状について 
 ② 市民との共同でごみ減量を進めることについて 
 ③ ごみの分別を市民に理解してもらうための施策につ

いて 
 ④ ごみ袋代値下げなどの支援策について 
 ⑤ おむつ回収袋の配布について 
 ⑥ 雑がみ回収袋の配布について 
 ⑦ プラごみの減量について 
３ 柴崎町・富士見町のまちづくりについて 
 ① 58 街区の進捗状況について 
 ② 回遊性のある南口の取り組みについて 
 ③ 通学路の安全対策について 
 ④ 多摩川河川敷の活用及び安全管理について 

  

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 

８    松 本 マ キ 

プロジェクター

 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 
 

19    浅 川 修 一 

 
 



10 １  新型コロナウイルスワクチン接種について 
 ① 予約受付システム構築までの取り組みについて 
 ② 現在の予約状況について 
 ③ 現在の課題やトラブルについて 
 ④ システムの見直しや改修について 
 ⑤ 今後に続いていくワクチン接種の取り組み、考え方

について 

   

 

11 １ 富士見町周辺のよりよきまちづくりについて 
① 歴史民俗資料館の利活用などについて 
② 暗い夜道での対応、街路灯などの状況について 

２ 投票率の向上施策などについて 
① 現状とその対策などについて 

３ 新型コロナにも負けない施策展開などについて 
 ① 現状と今後の課題認識、その対策などの展望につい       

て 
 

  

12 １ 新型コロナウイルス感染症対応について 
① ワクチン接種について 
② デジタルデバイドについて 

２ ヤングケアラー支援について 
① これまでの取組み状況と今後の具体的な取組みにつ

いて 
３ 地域防災計画について 
 ① し尿処理と災害廃棄物処理計画について 
４ 公園について 
 ① だれもが遊べる児童遊具について 

  

一問一答 
 

 
公 明 党 

 

23    高 口 靖 彦

 

プロジェクター

 

プロジェクター

 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

27    木 原  宏 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

９   松本 あきひろ 



13 １ 新型コロナウイルス感染症ワクチン接種について 
 ① ワクチン接種や予約の課題と対策について 
② 市民からの苦情や意見について 

 ③ 予約についての安全やセキュリティーについて 
２ コロナ禍で孤独に困難を抱える市民に寄り添った支援

を！ 
 ① 学生や若者支援について 
 ② 高齢者への支援策について 
 ③ 相談体制や支援団体との連携について 
３ 砂川地域のまちづくりについて 
 ① 西武立川駅前や武蔵砂川駅前にベンチの設置を 
 ② 歩道の狭い箇所や、危険を感じる道路について 
 ③ 雨水がたまる箇所について 

  

14 １ 母と子の健康を守る支援について 
 ① 新生児聴覚検査費用の助成について 
 ② 母子栄養食品の支給について 
 ③ 母子保健の産後ケアについて 
２ ジェンダー平等について 
 ① 小学生の男女平等についての学習について 
 ② パートナーシップ制度の創設に向けて 
 ③ 選択的夫婦別姓について 
３ 核兵器廃絶と平和事業推進について 
 ① 立川市非核・平和都市宣言について 
 ② 子どもたちが平和の大切さを学ぶことについて 
 ③ 世界から核兵器の廃絶に向けて市長の見解を問う 

  

15 １ コロナ禍での立川市役所周辺の有効活用について 
①  コロナ禍で変わった市役所内の施設 
②  北側広場について 

２ 樹木のあり方方針、景観について 
①  道路上での根上がり状況について 
②  樹木のあり方方針の進捗状況について 
③ 景観について 
 
 

  

        

一問一答 
 

 
日本共産党 

 

18    若 木 早 苗 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 
 

20    永元 須摩子 
 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 
 

 

７   粂 川 敏 男 

プロジェクター

 



16 １ 子どもたちが安心して教育を受けるために 
①  子どもの人権が尊重されるよりよい学校にするため

に 
②  子どもの権利条約に則った教育について 
③  学校校則について  
④  学校給食の無償化について 
⑤  ランドセル・制服の補助制度について 

２ 商都立川として商店街を活性化させるために 
①  商店街の声を生かしたコロナ対策について 
②  商店街の装飾灯の電気料全額補助について 
③  商店リニューアル助成制度について 

  

17 １ 動物との快適な共生について 
① ペットのマナー周知徹底について 

 ② アライグマ・ハクビシン対策について 
 ③ カラス対策について 
２ 文化芸術とスポーツの振興について 
①  市民文化芸術活動への支援について 
②  文化芸術活動の施設利用について 
③ スポーツ施設のあり方と今後について 

３ 熱中症対策について 
① 市民への周知について 
② 小中学校における対策について 

  

18 １ 社会的孤立を防ぐための取り組みについて 

① 産後ケア配食サービスの導入について 

② 若者世代への支援強化について 

２  情報提供のバリアフリー化の更なる推進について 

① 高齢者への情報提供のあり方について 

② 電話リレーサービス開始に向けた周知状況について 

３ 立川市子どもの権利に関する条例制定に向けて 

① 「東京都子ども基本条例」について 

② 立川市独自の「子どもの権利に関する条例」制定に

ついて 

４ 平和都市宣言 30周年の節目となる本年の平和事業につ

いて 

① 平和都市宣言 30周年の取り組みについて 

② 立川市中学生の平和学習派遣事業について 

  

一問一答 
 

 
日本共産党 

 
 

17    中 町  聡 

 
 

一括質問 
 

 
公 明 党 

 
 

４   瀬  順  弘 

プロジェクター

 

一括質問 
 

 
公 明 党 

 
 

13    山本 みちよ 



19 １ 新型コロナから、命を守り、感染を抑止する対応につ

いて 
① 新型コロナ感染「第４波」の現状についての認識 
② 感染抑止のためのＰＣＲ検査等の大規模実施につい

て 
③ 医療の「危機的状況」に対応するための連携につい

て 
④ 立川市に対応する保健所の復活について 

２ 歯と口腔の健康づくりについて 
① 健康会館の移転に伴う休日診療事業の充実について 

 ② 障害者歯科治療の現状と公的な事業としての実施に

ついて 
 ③ 成人歯科検診の受診率向上について 
３ 「気候危機」打開の対応について 
 ① 国の温室効果ガス削減目標への市としての対応につ

いて 
 ② 再生可能エネルギー普及促進の施策について 
 ③ 省エネ施策の拡充について 
 ④ 二酸化炭素排出削減に向けた取り組みについて 
 ⑤ 市としての「二酸化炭素排出ゼロ宣言」の実施につ

いて 

  

20 １ 孤独・孤立の防止と支え合いの施策について 
 ① 自殺対策について 
 ② 就職氷河期世代対策について 
 ③ ひきこもり対策について 
 ④ オンライン相談について 
２ 「誰ひとり取り残さない社会」のための施策について 
 ① パートナーシップ制度に対する見解と住まいの課題

について 
 ② これからの公共施設のあり方について 

  

21 １ 歴史民俗資料館前の誹謗中傷看板について 
 ① 誹謗中傷の看板について 
 ② 水路の立て札について 
 ③ 巨大な１メートルの石について 
２ オリンピックパラリンピックについて 
 ① 聖火リレー安全対策について 
 ② オリンピック会場へ児童・生徒の観戦について 
 
 

  

一問一答 
 

 
日本共産党 

 
 

21    上 條 彰 一 

 

 
 

一問一答 
 

 
公 明 党 

 
 

５    大 沢 純 一 
 

一問一答 
 

NHK から 
国民を守る 

党 

 

 

２    くぼた 学 

プロジェクター

 



 

22 １ 行政の情報提供について 
 ① 現状の情報提供手段について 
 ② 防災無線の活用について 
 ③ SNS の活用について 
２ ひきこもり支援について 
 ① 市内における支援体制や現状について 
 ② 中高年ひきこもり・8050 問題について 
３ 香害・化学物質過敏症について 
 ① 啓発や対策について 
 ② 学校内における対応について 

  

23 １ 暮らしの現場からみえた「子ども支援・まるごと支援」

の重要性 
 ① 東京都で制定された「こども基本条例」について 
   ・立川市でも「子ども条例」制定を！！ 
 ② 「子どもの貧困」の実態調査、把握について 
 ③ 教育機会確保法に伴う不登校等への支援策について 
 ④ 子どもが介護や家事を担う「ヤングケアラー」につ

いて 
２ スクールソーシャルワーカーの担う役割 
 ① 子どもの救済の専門職の現状について 
 ② その役割が機能できるための働き、人員配置等あり

方について 
３ 地域共生社会を目指す庁内の「本気」の連携体制の構

築へ向けて 
 ① 市民との協働の現状について 
 ② 「8050 問題」も含めた「まるごと支援」を具現化さ

せるために采配をふるえる部署の必要性 

  

一問一答 
 

 
緑たちかわ 

 
 

１    山 本 洋 輔 
 

一問一答 
 

 
立憲民主・ 
たちかわ 

16   稲 橋 ゆみ子 
 

プロジェクター

 


